

# LA LEGALIDAD.

PERIODICO POLITICO,  
ADMINISTRATIVO Y DE INTERESES MATERIALES.

SE PUBLICA LOS JUEVES

SUSCRICIÓN.

1 PESETA AL TRI-  
MESTRE; FUERA DE LA  
CAPITAL 1 PTA. 25 CTS.

ANUNCIOS Y COMUNI-  
CADOS A PRECIOS  
CONVENCIONALES.

OFICINAS.

CALLE REAL DEL  
CARMEN, NÚM. 23.

TODA LA  
CORRESPONDENCIA  
SE DIRIGIRÁ AL  
DIRECTOR.

## Á UNIRSE.

Una pesadilla constante es escribir el artículo de fondo del periódico en un pueblo como éste, en que la política, exclusivamente personal, no tiene otros horizontes en que retratarse que en los pequeños y raquíticos, que les trazan las personales ambiciones y las veleidades de los encargados de dirigir la marcha política de este abandonado rincón de España.

Solo en épocas de elecciones se agita algún tanto la idea, acaso para profanarla con componendas inconcebibles, quedándonos tan tranquilos cuando triunfa la imposición como cuando se consigue la victoria de las oposiciones.

La política en Segovia es un cadáver que huele hace mucho tiempo y en vano se pretende por algunos resucitar lo que se halla descompuesto, porque gastados los moldes antiguos, precisa una amplitud de miras y una abnegación de que hasta el presente no parecen dar pruebas los que bullen y se agitan en demanda de una unión política que á primera vista pudiera tomarse por un convenio especialísimo cuya tendencia no se dibuja con tan claras tintas como fuera de desear en las presentes circunstancias.

Parece que carecemos en absoluto de espíritu práctico para la lucha, y de ahí, que en las elecciones, el cuerpo electoral se mueva única y exclusivamente á merced de la influencia personalísima ya que no, y esto es mucho más lamentable, á impulsos de un caciquismo que nos deshonorra y nos envilece, caciquismo cuyos factores más importantes son la ambición y el desprecio á las ideas que por completo nos domina.

Los hombres se imponen en la política de bombos á que nos hallamos acostumbrados, manéjase el incensario glorificando, no la idea, sino la personalidad que nos parece más simpática, siquiera más tarde tengamos que arrepentirnos de haber erigido un pedestal soberbio, á la ingratitud que deja sentir su influencia sobre la desdichada tierra que tiene la debilidad de enamorarse de falsos ídolos, cuyos amores engendran más tarde esos cuadros de miseria y abandono á que nos tienen acostumbrados hace tiempo los que han medrado á expensas de nuestro criminal indiferentismo.

¡Que no se puede hacer política en Segovia! ¡Que debemos únicamente hacer administración! He aquí el continuo grito de los prohombres de Segovia. Y en medio de ese abandono á medida que permanecemos pegados á los faldones de hombres importantes

cuyos cariños tan caros nos cuestan, van desapareciendo de entre nosotros las escasas fuentes de riqueza que en otro tiempo poseíamos y extiéndose sobre nuestro horizonte una densa nueva de tristeza que presagia para el porvenir la muerte de un pueblo que agoniza.

En buen hora que aquellos segovianos que se encuentran cómodamente situados en los puestos que consiguieron alcanzar merced á ese indiferentismo egoísta, prediquen el abandono y glorifiquen nuestra estúpida apatía rayana en suicida, pero nosotros, los hombres de la nueva generación, los que vemos morir á Segovia, es preciso que hagamos algo provechoso y que despreciando imposiciones de todo género y riendonos de los que caminan muy á su gusto por la fatal senda que seguimos, nos unamos para salvarnos, haciendo que nuevos procedimientos vengan á probarnos que cuando un pueblo entero quiere de buena fe su bienestar, lo consigue siempre. Los hijos se unan en un apretado haz con el siguiente lema; *desinterés y constancia*.

Seguir como al presente, ya lo hemos dicho, es ir al suicidio y de todo seremos responsables los que pudiendo despertar en la opinión pública, poderosas energías, nos contentamos con dar furiosos golpes al *bombo* para endiosar á los que nos tienen sumidos en un estado de *adyección política* muy conveniente para los que hace mucho tiempo vienen asistiendo impasibles al decaimiento de un pueblo donde todo se concibe y todo se explica por más anómalo que sea.

Tenemos nuestros ideales políticos y difícilmente podemos renegar de ellos; pero veríamos con verdadero placer la formación de un partido que siendo esencialmente segoviano, tuviera como principal objetivo cambiar por completo la marcha de nuestra política local reducida hoy á los estrictos moldes que pueden trazarla cuatro *personajes* que disponen de la cosa pública desde las tristes soledades de un gabinete de lectura.

El mal se halla muy arraigado desgraciadamente, pero aún es tiempo de evitar sus últimos golpes, los que concurrirán á este fin serán los que únicamente podrán merecer el agradecimiento de Segovia que hoy debe muy poco á los que pudieron hacer mucho.

Respetémonos á nosotros mismos y hagámonos respetar de los extraños; apretémonos en estrecho lazo y ni tendremos para el porvenir que avergonzarnos de imposiciones de cierta índole, ni habremos sido responsables del último desengaño y el postrer desastre.

Solo los pueblos que no saben apreciarse en lo que valen, toleran imposiciones; no sigamos con nuestra apatía demostrando que Segovia tiene lo que se merece.

E. MARTÍN FIGUERA.

## DISCURSO

leído en el Instituto de Segunda Enseñanza de Segovia, en la solemne inauguración del Curso académico de 1892 á 1893,

POR

DON EULOGIO MARTÍN FIGUERA.

(CONTINUACIÓN.)

El ideal religioso pesando sobre la Edad Media como el férreo yugo de la esclavitud, hace guerreros á los Papas, origina un Julio II y dá motivo al Duque de Borbón, para sitiár la Ciudad Eterna, poner preso al Pontífice y romper por la fuerza de las armas, la liga más impolítica tramada contra nuestra patria.

El ideal político, hace consentir en el *genovés* cuyo nombre se pronuncia hoy por todos los labios y en todos los rincones de nuestro planeta y á pesar del anatema de los falsos sabios, consigue Colón un nuevo mundo, y hace que la posteridad esculpa en letras de oro, un nombre en el libro de los siglos, nombre bendito que no han bastado á borrar las acometidas de la envidia de la que fué mártir el primer navegante y el primer filántropo.

De todos esos ideales sublimes ¿qué queda en la sociedad actual? Nada; los mártires de la idea, los apóstoles del desinterés y la abnegación, huyeron para siempre, acaso atemorizados por esas máximas egoístas, que, aniquilando toda iniciativa generosa; sólo dejan ancho campo de devoción á las modernas teorías, que como la de Monroe, parecen basadas exclusivamente en la fatal ley de Malthus única que preocupa, con honrosas excepciones, á los prohombres de nuestro siglo.

No busquéis hoy actos pasionales tan notables como los que originó el amor en Marco Antonio y Cleopatra, en Hero y Leandro; el sentimiento patrio en Anibal y los numantinos; el amor divino en Santa Teresa de Jesús y San Francisco de Sales; el amor á la humanidad en Sócrates y San Vicente de Paul y el amor á la ciencia en Galileo, Servet y tantos otros que merecieron en justicia el envidiable título de sabios.

El principio esencialmente moral de que el individuo se debe á la colectividad, ha caído en el olvido más profundo, y vano sería pretender en cada uno, la abnegación suficiente para concurrir á un fin determinado, siempre que de la empresa no resulte satisfecho, siquiera en parte, el interés esencialmente individual, eterna rémora para toda acción eminentemente grande.

Perdido el ideal, sometida la sociedad mo-

derna al culto del positivismo, se originan en los de arriba, en los que pudiéramos llamar privilegiados, veleidades incalificables; en los de abajo, en los menos instruidos, se desarrolla ese germen fecundo de discordias, que esbozando sus primeros actos en los purísimo ambientes de la libertad, producen sus últimas manifestaciones, entre las negruras de la cárcel, las melancolías del manicomio ó las repugnantes sombras del cadalso.

El interés individual, unido al desprecio de las creencias, producen en las sociales masas, esas reacciones tremendas que, tratando de invertir el orden establecido, se manifiestan en las agrupaciones anarquista, socialista, nihilista y tantas otras como han tenido su desarrollo al calor de la nuevas teorías acerca de la libertad y en el desprecio de la conciencia de que hacen gala multitud de apóstatas, que más tarde persiguen con encarnizamiento á los que son encarnación legítima de sus actos.

La falta de fe en el individuo, se traduce más tarde en la colectividad, y el falso concepto del bien, desarrolla esos apetitos desordenados que influyen en la voluntad soberana del hombre para determinarle á obrar, sin poder puntualizar el acto por sus coordenadas esenciales, la creencia y la instrucción necesaria para llevarla á la práctica, sin vacilaciones, ni otra sugestión que la que obedece al convencimiento propio, condición esencial para la profesión de una doctrina.

Preguntad á esa enorme masa que se mueve al impulso de una voz, el ideal que persigue; pedidla que puntualice sus creencias; exigid si os place la explicación de sus apetitos y, triste es confesarlo, os dirá que sin fe, sin entusiasmos, se siente arrastrada á una empresa en que entrevee muy lejos, la mísera utilidad que proporcionarle puede el sangriento botín de sus despojos propios.

No pidáis al individuo que patrocina una idea la firmeza necesaria á la constancia; no le exijáis la suficiente energía para perseverar en sus propósitos, con un desprecio profundo, con el dejo amargo del que vende la conciencia, le veréis caminar en encontradas direcciones hasta dar fondo en donde, permitidme la frase, la utilidad es mayor y la ganancia más segura y duradera.

No creáis que las obscuras tintas del cuadro que presento á vuestra consideración, han sido quimérico engendro de acalorada fantasía, ni producto de un excepticismo que no cabe en mi alma, no; la juventud que tiene encantos indefinibles con variedad de matices que deslumbran y fascinan, las ilusiones, los ensueños, bullen en mi mente y me ofrecen un mundo de esperanzas y un porvenir más lisonjero; mas al presente, en esas luchas en que las pasiones se agitan y chocan entre sí, en ese hervidero en que brotan los pensamientos, apenas si pueden recogerse otros ideales que los producidos por el espíritu egoísta que domina á la generación actual, que esencialmente descreída camina sin fe en un oceano de desengaños.

Contemplad la juventud, observad sus creencias, y la realidad de mis afirmaciones encontrará una pueba en el sombrío cuadro de adolescentes que sin noción determinada y fija de la providencia, caminan paso á paso por la senda de la humanidad teniendo arraigadas en el corazón las máximas funestas que aprendieron de un mundo, sin otros ideales para el porvenir que los que dibujar pudieron los perniciosos ejemplos de la época.

Mirad al hombre en la plenitud de sus facultades; detenéos un solo momento á contemplar cómo transcurren los días de la robustez, y podréis

observar las torturas que produce en el espíritu ese inmoderado afán de innovaciones que se siente por todas partes, cual si la sociedad no se sintiera firme en sus cimientos y asistiéramos á las últimas convulsiones de un mundo que se derrumba.

Ni la vejez, esa edad en que calmadas las pasiones parece debiera asistir, indiferente á cuanto sucede, tiene suficiente tranquilidad, y es que no encuentra placer en ver una generación, nueva, porque lejos de dejar por herencia virtudes que imitar, deja en pos de sí el germen de toda clase de trastornos.

(Se continuará)

## ¡OH! LA PREVISIÓN.

Tiene gracia y mucha.

El telegrama que envió á un periódico de gran circulación su corresponsal especial en Sevilla, ha sido secuestrado en el Ministerio de la Gobernación.

Y tiene mucha, muchísima gracia, que las noticias que contenía el telegrama le habían sido facilitadas al redactor corresponsal por el propio Presidente del Consejo.

El gabinete negro, que en tiempos conservadores actúa en todas las provincias, ha hecho plancha en Madrid.

¡Miren ustedes, que dejar sin curso unas noticias que había facilitado el propio Sr. Cánovas, es un colmo de previsión conservadora!

Pero según sabemos, al presidente del Consejo le ha disgustado la detención de los telegramas, y es de suponer que habrá comunicado su disgusto al Sr. Villaverde y que éste habrá quedado tan fresco.

Y seguirá actuando el gabinete negro para poner verde á los corresponsales y reventar á las prensas periodísticas.

Hay noticias que no deben circular.

Vaya cualquiera á decir algo que no le convenga al Gobierno y ya está guardado el telegrama.

Aunque con mucha cortesía, le sueltan á uno que tal telegrama, número tantos, ha quedado sin circulación y *tutti contenti*.

Pero no han caído los corresponsales en una cosa.

Telegráfen ensalzando al Gobierno, digan de éste que es el mejor de los habidos, que desde que gobierna la nación florece y se vigoriza, y así todo circulará sin dificultades ni rémoras.

El público no creará semejantes lindezas y solo dirá ¡pero qué guasones son estos periodistas!

La previsión conservadora nos ha dado á conocer cómo anda el cotarro ministerial, dejando sin circulación noticias facilitadas por el propio señor Cánovas.

Y siga su curso la farsa oficial.

## AUDIENCIA PROVINCIAL.

### Señalamientos de Juicio oral.

#### MES DE OCTUBRE.

**Día 24.**—Hora, diez de la mañana.—Pueblo, Navas de Oro.—Delito, robo.—Procesados, Marcelino Nieto y otros.—Juzgado de Cuéllar.—Defensor, Sr. Orduña.—Procurador, señor Alvarez.

**Día 26.**—Hora, diez de la mañana.—Pueblo, Fuentidueña.—Delito, contra los derechos individuales.—Procesados, Carlos de Frutos y otros.—Juzgado de Cuéllar.—Defensor, señor Orduña.—Procurador, Sr. Huertas.

**Día 27.**—Hora, diez de la mañana.—Pueblo, Valtiendas.—Delito, malversación.—Procesado, Alejandro Arribas.—Juzgado de Cuéllar.—

Defensor, Sr. Lorente.—Procurador, Sr. Carrero.

**Día 28.**—Hora, diez de la mañana.—Pueblo, Castro de Fuentidueña.—Delito, robo.—Procesados, Marcial Martín y otro.—Juzgado de Cuéllar.—Defensores, Sres. Cáceres y Lorente.—Procuradores, Sres. Alvarez y Sastre.

La vista de estos señalamientos será por el tribunal del Jurado.

## MISCELÁNEA.

En Barcelona se quemaron en la noche del 17 algunos cohetes y demás fuegos artificiales, pero quemado el público por ciertos privilegios que gozaron algunos invitados, á los cuales pusieron un buen número de sillas, les propinaron una tremenda silba y al terminar la función, amontonaron las sillas y las prendieron fuego.

Algunos guardias municipales, única fuerza que allí había para mantener el orden, trataron de apagar el fuego, pero fueron apaleados. Dos parejas de la Guardia Civil que acudieron también fueron apaleadas y apedreadas, hasta que llegaron más y despejaron la calle.

Han resultado varios heridos.

Se dice que á un ayudante del pirotécnico le han roto la cabeza, que le han magullado la cara á un niño de doce años y que ha sido molido á palos un guardia municipal.

En fiestas somos prudentes,  
y por evitar desmanes  
damos á los catalanes  
lecciones muy elocuentes;

en la feria las reunimos,  
pues las del año sacamos,  
y entonces ¡cuánto gozamos!  
y ¡cuánto nos divertimos!

Y ya, con dulce fruición  
en la feria venidera  
veremos, como cualquiera,  
los festejos á Colón.

**Una lápida.**—El domingo último se descubrió, ante la comisión del Ayuntamiento, la lápida colocada en la casa en que vivió el inolvidable Dr. Castelo.

Al acto no asistió la concurrencia que era de esperar á causa de lo desapacible del día, no faltando, sin embargo, público que rindiera un justo tributo de admiración al ilustre segoviano cuya ciencia le adquirió un merecido renombre entre la clase médica española.

Ya que tratamos este asunto y con la imparcialidad que nos caracteriza, hemos de rectificar un concepto vertido por algunos colegas locales y otro de Madrid, que atribuyeron la iniciativa á la prensa local, siendo así que aquella se debe á dos concejales del Ayuntamiento que presentaron una moción á la Corporación municipal antes que fuera tratado el asunto por ningún periódico.

Y la prensa no fué invitada.

Lo que agradecemos infinito, porque ¿cómo corresponder á tan extraordinaria cortesía?

**¡Ojo, que lo sabemos!**—Suponen algunos elementos políticos de esta Provincia que ignoramos sus proyectos para el porvenir en el caso de suceder algo que está en el ánimo de todos, sucederá muy pronto.

Anden con cautela porque no ignoramos nada y tiramos muy pronto de la manta.

**Semblanzas.**—Un redactor de este periódico está terminando una colección de semblanzas políticas de los señores Diputados provinciales.

Pronto verán la luz pública.

**Así resulta claro.**—Nuestro querido colega *El Adelantado* nos dá hecha una contestación en dos sueltos que publica en su número del jueves anterior.

Si los copiáramos, invirtiendo el orden de ellos, haciendo así patente cuál es el republicano (?) que vá en brazos del Conde, habíamos terminado, pero el cortés colega, al ocuparse de nosotros, dice lo siguiente:

«Otra vez vuelve á ocuparse nuestro estimado colega local *La Legalidad*, de la reunión que en una elegante mansión de esta Capital, celebraron hace ya algún tiempo, personalidades muy conocidas, reunión que el colega se empeña en calificar de política, por suponer que en ella se trataron asuntos íntimamente relacionados con los movimientos políticos de nuestra provincia.

Al ocuparse de dicha reunión, y sin saber por qué, según el mismo confiesa, nuestro colega recuerda un artículo que publicó hace aún muy poco tiempo *El Adelantado*, y en el que su autor, el distinguido diputado provincial D. Mariano López Manso, indicaba, al ocuparse de las últimas elecciones de Cuellar, la necesidad de que lucharan juntos, para triunfar seguramente, candidatos que por entonces se preparaban á luchar separados.

Con semejante motivo, se pregunta, verdaderamente asombrado, nuestro querido colega, recordando ideas emitidas en el artículo del Sr. López Manso, si puede haber republicanos en brazos de un Conde. Repase bien nuestro colega el artículo en cuestión, y verá que sí que en efecto, puede haber y hay republicanos, ya en brazos de un Conde, ya fuertemente asidos á los falzones de su levita.»

Obedientes y sumisos, repasamos el artículo del Sr. López Manso, y en él encontramos á un republicano en el partido de Sepúlveda, y mal debió andar por ahí la influencia del Sr. Conde cuando no pudo sacarle adelante.

En Cuéllar también se ahogó el candidato republicano, y éste no iba en brazos de ningún Conde, que iba solito.

En Riaza, el republicano obtuvo el triunfo.

¿Qué Conde le apoyaba?

Sólo queda un posibilista, y aunque éste no hizo por el cuerpo electoral de cierto partido, no digamos cuál, se supone que es el que no en brazos, sino fuertemente asido á los falzones de cierto Conde al que dedica *El Adelantado*, estas palabras:

«Pero el nombre del Conde de....., nunca podrá ser olvidado en nuestra Provincia y fuera de ella, y por nuestra parte, hemos de recordarle siempre con íntima gratitud.»

Convengamos en que al Sr. Conde le ha salido la cosa en estas elecciones, á juzgar por el resultado, un poquito desigual.

**Liceo de la Unión.**—Esta noche da una velada de prestidigitación y equilibrios, en la nombrada sociedad, el Caballero Guillot que goza de justa y merecida fama.

De esperar es que los salones del Liceo de la Unión se verán muy concurridos.

**Herida con una aguja.**—El 15, una sirvienta de la casa Plaza de San Martín 7, se presentó á que la curasen una herida en la región dorsal de la mano derecha.

Se la estrajo una aguja que tenía dentro de la herida.

**Robo.**—A D.<sup>a</sup> María de la Morena la robaron alguna cantidad de dinero y alhajas, dejándola en tan mal estado los ladrones, que no ha podido declarar la cantidad robada.

**Un herido.**—En la noche del 17, al salir de la Academia de Bellas Artes riñeron un chico de 13 años y otro de 17, llamado Luis Palacios, resultando éste con dos heridas, una en el lado izquierdo del pecho y en el séptimo espacio intercostal, de medio centímetro de extensión, y otra en la región glútea izquierda, teniendo una extensión de un centímetro en sentido transversal.

**El eisma.**—No es pequeño el que se prepara en el Campo conservador con la inspección del Ayuntamiento de Madrid.

El Sr. Romero Robledo no consentirá la derrota del Alcalde de Madrid porque es la suya propia.

El Sr. Villaverde, una vez resuelto á intervenir en la gestión administrativa del Ayuntamiento, no cejará tan fácilmente.

Pero ¿quién se apura?

Todo quedará como mejor convenga al partido, aunque la moralidad administrativa se quede como está; ¡en un arca de aceite!

**Una novela... veloz.**—Aunque los norteamericanos pasan por maestros en el reclamo, y los franceses por noveleros y apasionados de lo más reciente, el que lee á diario los periódicos alemanes, puede convencerse de que los sesudos tudescos *los matan callando*, como aquí decimos.

Aun no han descansado los bravos oficiales que hicieron las jornadas de Viena á Berlín, y ya ha salido una novela, cuyo argumento es precisamente la célebre carrera de distancias. *La Gaceta de Colonia* trae un extracto, por el que se deduce que la obra, si puede ganar premio de velocidad, no lo ganará seguramente de resistencia.

Así y todo el autor ha logrado que la edición se agote inmediatamente, y á estas horas innumerables doncellitas alemanas esperan que en la próxima é inevitable revancha de los oficiales alemanes, caiga á sus puertas éxanime algún bravo oficial que pague el hospedaje y la cura en la Vicaría, según reza la novela de circunstancias.

**Ravachol inmortalizado.**—Se dice que el museo Carnavalet de París ha adquirido la mesa de mármol del restaurant Very, sobre la cual comió Ravachol el día en que fué arrestado.

En el mármol se inscribirá la historia del suceso, y en el centro se pintará el retrato del célebre anarquista.

Este monumento histórico, de cierto interés, no se expondrá al público hasta dentro de algún tiempo, temer á algún atentado anarquista.

**El Sr. Gamazo.**—El 18 pasó por esta Capital el Sr. Gamazo, con dirección á la Corte.

En la estación le saludaron según vimos los Sres. Páramo y Ochoa (D. Rafael). Es de suponer que nuestro apreciable colega *El Adelantado*, dará más detalles de la conferencia celebrada por el ilustre hombre público con el diputado por Cuéllar y el Director del expresado colega.

**Palo.**—En la Plaza Mayor el día 13, riñendo un chico con una mujer, dió á ésta un palo, produciéndola una contusión en el costado izquierdo considerada leve, que le fué curada en la Sala de Socorro.

**Audiencia.**—Todos los juicios que se vienen celebrando desde la semana anterior y los que se celebraran en este mes, son por el Tribunal del Jurado.

**La Cabalgata.**—Según vemos en algunos periódicos, este número de los festejos, en Madrid, es muy fácil que se quede en agua de ceras.

Se luce el Ayuntamiento de Madrid.

**Un muerto.**—En las primeras horas de la noche del 15, riñeron en la calle del Mercado, y en lugar próximo á la ermita del Cristo, Ecequiel Valverde, de 19 años y Celedonio Ruiz, de 16.

Este resultó con una herida en la ceja izquierda, producida por una pedrada.

El desgraciado Ecequiel Valverde, recibió tan tremenda puñalada, que quedó muerto en el acto, pues la cuchilla le atravesó el corazón.

El autor de la muerte, Celedonio Ruiz, se encuentra en la cárcel á disposición del Juzgado.

No nos sorprenden estos hechos porque la población se encuentra en bastante abandono por el reducido número de agentes de policía, y convendría que se practicasen registros, *cacheos* como vulgarmente se les llama, para limpiar los bolsillos de armas prohibidas.

No está mal Segovia; á cuantos nos preguntan por el estado de la Capital, podremos contestarles:

—¡Con hambre y faca!

Hora es que la autoridad procure evitar se repitan estos actos.

**Candor obliga.**—Nos dice *El Faro de Castilla*:

«Nuestro estimado colega *La Legalidad*, con sencillez verdaderamente *candorosa*, nos pregunta si tenemos noticia de la próxima publicación de un nuevo periódico que, según dice, se dedicará especialmente á la defensa del Clero.

Debemos contestación al apreciable compañero y se la vamos á dar cumplida, cual se merece.

EL FARO DE CASTILLA desconoce en absoluto el fundamento de este rumor que, por lo visto, va tomando cuerpo por esos mundos de la prensa periódica, pero si la noticia se confirmase nosotros saludaríamos con respeto al advenimiento del nuevo campeón de la causa católica y aún le cederíamos el puesto muy gustosos, considerando terminada ya nuestra misión.»

¿Qué misión te trajo, dí,  
al venir al estadio  
de la prensa, *Faro* mío,  
que vés á dejar así?

No cedas en la demanda  
ni pienses jamás en irte,  
que aquí estoy para decirte:  
¡*Faro!* ¡Levántate y anda!

## VENTA DE LEÑAS.

Se venden en licitación pública las leñas carbonables de un trozo del monte de Villavela, perteneciente al Condado de Baños, en el término de Escobar de Polendos, provincia de Segovia.

El remate tendrá lugar el día 24 del actual, á las once de su mañana, en Madrid, Plaza del Conde de Miranda, núm. 1.º piso bajo, y en Segovia, en la casa del administrador D. Feliciano Llovet Castelo, calle de Escuderos, núm. 4, en cuyos puntos estará de manifiesto el pliego de condiciones.

Segovia 15 de Octubre de 1892.

SECCION DE ANUNCIOS.



A LOS QUINTOS.

LA SIN RIVAL.

Sociedad constituida legalmente bajo la dirección de los Sres. D. José Hinojosa y Comp. para la sustitución y redención del servicio de las arcas, domiciliada en Madrid, calle de la Abada, núm. 7. pral.

¡A LOS PADRES DE FAMILIA!

Nuestro representante en toda la zona militar de Segovia, núm. 8, D. Gaspar Cobrero, que tiene constituidas sus oficinas en la calle de Huertos, núm. 1, por una módica cantidad y al alcance de todas las fortunas, por muy modestas que sean éstas, librará en el presente reemplazo, como lo tiene demostrado en anteriores, á los mozos comprendidos en su alistamiento.

Esta Sociedad garantiza las operaciones con el depósito que al efecto tiene constituido en el Banco de España.

SUSTITUCIONES.

Por 150 pesetas, depositadas antes del sorteo, sustituye del servicio de Ultramar.

REDENCION Y SUSTITUCION.

Por 1000 pesetas depositadas también antes del sorteo, redime del servicio de la Península y los sustituye si los toca servir en Ultramar.

Los Estatutos de esta Sociedad ofrecen indiscutibles ventajas al de otras Compañías que no fijan cantidad, exponiendo al contratado á mayores dispendios, en el caso de que los fondos reunidos no sean suficientes á la redención de todos sus abonados.

La Sociedad LA SIN RIVAL hace los depósitos en la Sucursal del Banco de España ó en Casa-Banca de la localidad que merezca garantías y seguridades á satisfacción, á nombre de los interesados, siendo ésta por consiguiente la mejor y mayor garantía que puede ofrecer á los que contraten con esta Sociedad.

HUERTOS, 1, SEGOVIA.



ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE LA

VIUDA E HIJOS DE ONDERO

JUAN BRAVO, 42.

En este Establecimiento tipográfico se venden los recibos para que los Ayuntamientos puedan cobrar los recargos municipales sobre las contribuciones territorial é industrial, así como las listas cobratorias necesarias para tal objeto.

También se hallan de venta los impresos de cuentas municipales, presupuesto ordinario, adicional y extraordinario, balances, cuentas trimestrales, libramientos, cargámenes, cartas de pago y expedientes de aprobación de cuentas, presupuestos y hojas de padrón con sus listas para las cédulas personales.

En la misma Casa se hacen toda clase de impresiones, á precios muy económicos.

LIBROS BARATOS.

Procedentes de una testamentaria, se venden varios ejemplares de los siguientes:

	Ptas.
La Historia de Segovia, por Colmenares, 3 tomos.....	6
La Biblia, por Seo, en latin y castellano, 15 tomos.....	15
Teología del Billvar, 3 tomos en folio... en 4.º.....	16 42' 30
Sermones del Dr. González, 5 tomos independientes, 2'50 el primero, los demás á.....	2

Dirigirse en Segovia, Calle del Romero, 4. bajo, y en Madrid, D. A. BAEZA, Calle de D. Evaristo, 18, segundo.

TALLER

DE

HERRERÍA Y CERRAJERÍA.

El acreditado de

ELIAS MANRIQUE GÓMEZ,

sito en la Travesía del Carmen, se ha trasladado, por gran mejora de local, á la calle del Angelete, núm. 12, donde tiene el honor de ofrecer nuevamente los servicios á sus numerosos parroquianos.

ANGELETE, 12.

¡NOVEDAD! ¡NOVEDAD!  
FABULOSA BARATURA

La aspiración constante del aficionado al alcance de todas las fortunas

20

PESETAS franco de porte

EN

TODA ESPAÑA

Gran ligereza PESO

600 gramos.



20

PESETAS franco de porte

EN

TODA ESPAÑA

Pequeño volumen

longitud 16 cent. altura 10 cent.

El PHOEBUS DETECTIVE nuevo aparato instantáneo de Fotografía, con el cual pueden obtenerse copias de todas las escenas animadas de la vida, como grupos, carruajes en movimiento, caballos al trote, al galope, etc.

Con este sencillo aparato todo el mundo puede volverse fotógrafo.

Es indispensable acompañar á las cartas de pedidos las 20 pesetas en libranzas, letras, sellos, ó cualquier valor de fácil cobro.

Depósito universal de aparatos fotograficos, 34, calle de Fernando VII, Barcelona — Casa especial para los aficionados.

Única en España para toda clase de novedades fotograficas.

Se expide Gratis el GRAN Catálogo Ilustrado con grabados.

LA LEGALIDAD

PERIÓDICO POLITICO.

ADMINISTRATIVO Y DE INTERESES MATERIALES.

SE PUBLICA LOS JUEVES.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN — Para la capital, 1 peseta al trimestre — Para fuera, 1 peseta 25 céntimos.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.— En sus oficinas, calle Real del Carmen, núm. 28 y en la Imprenta de la Viuda é Hijos de Ondero, Juan Bravo, núm. 42.

Toda la correspondencia se dirigirá al Director.

MATEMÁTICAS.  
Lecciones de repaso, á cargo de  
DON LUIS CALDERÓN,  
CANONGIA NUEVA, NUM 24.